

Quant au ministère de la guerre... occupé en 1789, rue de Varenne-Saint-Germain, l'hôtel de Castries, qui fut, lors de la première Révolution, saccagé par le peuple; en 1792, rue Grange-Batelière, l'hôtel Choiseul, et en 1812, rue de Lille, l'hôtel d'Arvay, qui devint plus tard l'hôtel de l'ambassade de France.

Nous ajouterons en terminant que l'ensemble de tous ces bâtiments ne renferme pas moins de mille chambres, bureaux, salles de commission et salons de réception, et que les combles contiennent les dossiers de tous les hommes qui ont fait partie de l'armée française, à quelque titre que ce soit, depuis Louis XIV jusqu'à nos jours.

— L'AFFAIRE DE PLAISANCE. — Une singulière et instructive aventure vient de mettre en émoi tout un quartier de Paris.

Au n° 87 de la rue de l'Onest, habitent les époux P... Le mari est chef de train au chemin de fer, et fait le service de Paris à Rennes; la femme fait des travaux de couture. Ils ont une fille de treize ans, qu'ils adorent et qu'ils élèvent comme on dit « dans du coton ».

Mardi soir, à quatre heures et demie, Marthe P... sortait de l'école des sœurs, rue des Croisades, à vingt pas de chez ses parents, lorsqu'un homme s'élançant sur elle, la saisit brusquement par le bras, en lui disant :

— Viens, toi ?

L'enfant, suffoquée par l'émotion, ne put crier et essaya vainement de se débattre. L'homme, la traînant après lui, parcourut les rues Verdingtorix, de la Gâté, du Montparnasse, allant vers la Seine. L'enfant pleurait, criait, mais les passants la voyant ainsi menée, son petit panier au bras, croyaient à une correction paternelle et n'intervenaient pas. Du reste, à deux reprises différentes, l'inconnu trouvant qu'elle criait trop fort, lui mit la main sur la bouche. La course était si rapide que la pauvre petite tomba sur les genoux, mais son ravisseur la releva d'une secousse et continua à marcher.

Au pont des Saints-Pères, Marthe fit une tentative désespérée, se laissant traîner, elle frappa l'homme à coups de pied et de poing en criant au secours. Il la menaça de la jeter dans la Seine, mais elle continua à se défendre, si bien qu'un cochon qui passait, dit au ravisseur :

— Pourquoi malmenez-vous ainsi cette petite ? C'est honteux...

— Je suis son père... balbutia l'homme.

— Non ! non ! s'écria l'enfant. Il m'emmène de force; sauvez-moi !

Effrayé, l'homme prit la fuite. Marthe, de son côté, courut chez une de ses tantes qui habite rue de Lille, 3, et à qui, toute hâtivement, elle raconta ce qui venait de lui arriver. La tante, après l'avoir un peu réconfortée, la ramena à ses parents qui étaient plongés dans une mornelle inquiétude.

An dire de tout le monde, et surtout de la bonne sœur qui l'instruisait, Marthe P... est une charmante enfant, naïve et franche, incapable de mensonge. Il n'y a donc pas à douter de ce qu'elle a raconté. Elle porte d'ailleurs les marques de la pression sur le bras et sur la bouche, et a les genoux écorchés par suite de sa chute. Il est évident qu'elle a été l'objet d'une tentative de rapt, comme il y en a eu plusieurs, ces temps derniers. Elle a elle-même un s'en échapper intacte.

Une plainte a été portée. Malheureusement, la fillette se souvient peu du signalement de son ravisseur. Elle sait seulement qu'il était bien mis, avec chapeau de soie et pardessus, avait les

cheveux bouclés et était âgé d'une quarantaine d'années.

— LA NEIGE A ROME. — Lundi, 12 mars, la neige est tombée à Rome à 3 h. du matin, et, lorsque le soleil s'est levé, les habitants ont été tout surpris de voir les toits des maisons complètement blancs.

C'est un phénomène assez rare dans la capitale de l'Italie, surtout en cette saison, et il est d'autant plus remarquable, que rien ne pouvait le faire prévoir.

En effet, d'après les observations météorologiques faites par le Père Sicchi, à l'Observatoire du Collège romain, la température (minima) de ce jour, n'a été que de 0°9 au-dessus de zéro le 12 mars et, la veille, elle n'avait pas été au-dessous de deux degrés.

Le phénomène, est dû à un courant d'air rasant la surface du sol, et venant du sud-ouest, pendant que le vent du Nord s'observait dans les régions plus élevées. Ce dernier a eu le dessus, et la journée du 12 a été très-belle. Dans les premiers jours du mois, le thermomètre était descendu à 3°5 au-dessous de zéro, à Rome, pendant la période de froid qui s'est maintenue à cette époque sur toute l'Europe; mais il n'avait pas encore neigé cette année à Rome.

Nous apprenons aussi que, dans la journée du 4 mars, la neige est tombée à Athènes en grande abondance. Les habitants regardaient avec stupéfaction un phénomène qui ne s'est pas produit plus d'une ou deux fois en plusieurs siècles.

### CHOSSES ET AUTRES

Un coiffeur est appelé dans une famille dont le chef vient de mourir. Les enfants, ont fait venir un photographe après d'avis. Ils veulent avoir le portrait du défunt, seulement comme celui-ci a la barbe longue et les cheveux en désordre, il s'agit de le raser et de l'accommoder.

Le besogne n'est pas engageante. Le coiffeur l'accomplit, pourtant, non sans hésitation et non sans dégoût. Le cadavre rasé et peigné :

— Combien vous doit-on ? demandent les héritiers.

— C'est cinq francs, répond le pauvre homme tout malade.

— Cinq francs ? s'exclame le fils de la maison. — Mais je croyais que mon père était abenné !

Copie textuellement dans un cimetière : « Cette sépulture est bien modeste, mais les frais que nous aurions faits l'auraient-ils rapporté à la vie ? »

— C'est drôle, disait un colonel à l'un des officiers de son régiment, notre tambour-major a pris pour camarade 1° plus petit de tous les tambours. Rien n'est plus comique comme de voir ce grand diable se promener partout avec ce bout d'homme.

— C'est que, voyez-vous, colonel, répond l'officier, ce tambour-là est celui qui, par sa taille, témoigne le plus de défiance pour son chef !

### AVIS

Prêt l'honneur de rappeler à Messieurs les propriétaires d'actions au porteur du Comptoir commercial de l'arrondissement de Lille, qu'à partir du 21 mars courant, il sera disposé de la préférence qui leur était servie de souscrire aux actions de la société Henri Devidler et Co, dont les opérations doivent commencer le 1er janvier 1877.

Les souscripteurs devront déposer leurs titres avant le dernier jour de la souscription qui reste fixé au 20 mars courant.

Henri Devidler  
S'adresser à Lille, rue de l'Hôpital Militaire, 5. Roubaix, rue des Lignes, 6. Tourcoing, rue des Orphelins, 31. Comines, rue d'Hariville. 13270-749

Nous appelons l'attention de nos lecteurs sur l'émission de 2,463 obligations, faite par la Société céramique du Nord.

La Manufacture de Saint-Amand, dont cette Société est propriétaire, existe et fonctionne depuis soixante ans, sans avoir jamais interrompu ses travaux.

C'est une affaire industrielle, essentiellement française, dont le passé permet de juger favorablement de son avenir. 13291

### Nouvelles du soir

Voici le sommaire du Journal officiel d'aujourd'hui : Décret convoquant les électeurs de la 5e circonscription du département d'Oran, à l'effet d'élire leur représentant au conseil général. Arrêté du ministre des travaux publics portant réduction des délais de la petite vitesse sur les chemins de fer.

### DEPÊCHES TELEGRAPHIQUES

Pesth, 17 mars. Pertew-Effendi est arrivé jeudi à Belgrade.

Il sera reçu en audience solennelle par le prince Milan.

Pertew-Effendi, n'apportera avec lui ni sabre, ni décorations.

M. Christitch restera à Constantinople comme agent de la Serbie.

A Belgrade, la cour a pris le deuil à l'occasion de la mort, à Odessa, du frère de la princesse Nathalie.

Madrid, 17 mars. La Gaceta annonce que le roi est parti pour l'Almería et qu'il sera demain à Malaga.

Les journaux croient que le ministre des affaires étrangères se rendra à Cadix pour recevoir Sa Majesté.

Lisbonne, 17 mars. M. Dantas ministre de Portugal en Angleterre, partira aujourd'hui pour se rendre à son poste.

### COMMERCE

Circulaire de MM. Asselin, Blais et A. Douay, courtiers.

Havre, le 15 mars 1877. Revue du 1er au 15 mars 1877.

De Buenos-Ayres, 4,738 h. laine, 9 h. peaux de mouton, et d'agneau, par Fratelli-Gaiole, Phénicia, Portena et Henri-IV.

De Montevideo, 986 h. laine, 7 h. peaux de mouton et d'agneau, par Karnak, Arionna, Henri-IV et Henri-IV.

De Chili, 89 h. laine, par Karnak.

De Rio-Janeiro, 13 h. laine, par Mineiro.

De Pérou, 49 h. laine, par via Angletierre.

5,875 h. laine, 16 h. peaux de mouton et d'agneau.

De gré à gré, 3,863 h. laine.

3,160 h. B.-A. suint, dont 1,990 h. expédition de f. 1 67 1/2 à 2 05

383 h. expédition de f. 1 95 à 2 25

55 h. Chili en suint de f. 1 45

292 h. Espagne suint, dont 114 h. expédition de f. 1 65

58 h. Russie en suint de f. 2 05

5 h. Pérou lavée de f. 2 50

Aux enchères, 3,924 h. laine, suivant tableau ci-contre.

7,787 h. laine.

STOCK AU 15 MARS 1877. 7,363 h. Buenos-Ayres.

1,847 h. Montevideo

749 h. Espagne

1,096 h. Russie

46 h. Chili et Pérou

21 h. Sigaye de Danube

114 h. Afrique

13 h. Rio-Janeiro

132 h. peaux de mouton.

6 h. d'agneau.

Importations depuis le 1er courant : 5,875 balles laine et 16 balles peaux de mouton et d'agneau.

Déballés depuis le 1er courant : 7,787 balles laine dont 1,080 balles de gré à gré, et 3,924 balles aux enchères, plus 2,183 balles expédition directe.

Stock ce jour : 11,249 balles laine, dont 9,240 balles Plata, et 132 balles peaux de mouton et d'agneau, contre 17,133 balles laine, dont 14,484 h. Plata, et 190 h. peaux de mouton, à pareille époque 1876.

Laines. — Les affaires ont été presque nulles pendant les premiers jours de cette quinzaine.

Du 6 au 9 ont eu lieu nos enchères.

Il y a été présenté : 6,838 balles Buenos-Ayres, 1,246 balles Montevideo, 356 balles diverses.

Sur lesquelles on a vendu : 3,366 balles Buenos-Ayres, 400 balles Montevideo, 149 balles diverses.

Le résultat de ces enchères a été meilleur

que ne le faisaient prévoir les avis reçus de l'intérieur, et les dispositions apparentes des acheteurs présents.

La 1re séance a été peu animée, les enchères ne faisant toutefois assez régulièrement. Les prix s'y sont établis à la parité des cours des enchères de janvier et des derniers prix de gré à gré pour les Buenos-Ayres de qualité courante à belle; les défautueux, ainsi que les Montevideo, délaissés et plus faibles.

Les 2me et 3me séances ont été un peu plus animées, mais sans changement dans les prix; les Montevideo, moins délaissés, obtiennent des prix un peu meilleurs qu'à la 1re séance. La 4me séance a été peu animée, une faible partie seulement des lots présentés ayant été vendus à prix plus faibles.

Entre séances et depuis les enchères, il a été vendu : environ 1,200 balles aux cours établis.

Le marché est de nouveau calme; les avis de Londres annonçant de la faiblesse pour les laines secondaires d'Australie et les Cap rendent les acheteurs très réservés.

De fortes quantités de laines, reçues pour compte de maisons de l'intérieur, continuent à expédier directement.

D'autre part le tableau résumant les enchères avec prix payés.

Peaux de mouton et d'agneau. — Sans affaires. — Stock : 138 balles.

### BULLETIN FINANCIER

On nous écrit de Paris, le 17 mars 1877 :

La clôture se fait à 468,35 sur le 5 0/0 à 74,40 sur le 3 0/0; ces prix qui constituent une hausse notable sur les derniers cours d'hier sont cependant les plus bas de la journée.

Le 3 0/0 sur lequel la spéculation a reporté ses préférences a déjà regagné presque complètement le coupon détaché anticipé.

Le comptant restreint ses achats à mesure que les prix s'élevaient.

Les recettes générales ne demandent que 1,600 fr. de 3 0/0 et 8,000 fr. 5 0/0.

Le 5 0/0 Italien clôture à 73,95 après avoir fait 74,25 et s'être maintenu au-dessus de 74 pendant toute la journée.

Les actions des chemins de fer français sur lequel la spéculation n'opère pas sont fermes, mais ne marchent pas aussi vite que nos rentes; on recherche les actions de l'Est-Algérien qui au cours actuels présentent une large marge à la hausse.

Les obligations des chemins de fer secondaires présentent toujours la même lourdeur.

Le 3 0/0 Russo 1870 monte de 1 fr. 25.

Il y a une hausse sensible également sur les valeurs ottomanes et autrichiennes.

Les actions des Compagnies de tramways sont faibles.

Vite reprise sur le Sez et sur le gaz parisien.

### BANQUE NATIONALE

Place Vendôme à Paris Société Anonyme, capital : 4,000,000

BANQUE NATIONALE	
Société Anonyme, capital : 4,000,000	
Actions de 100 fr.	100
Actions de 50 fr.	50
Actions de 25 fr.	25
Actions de 10 fr.	10
Actions de 5 fr.	5
Actions de 2 fr.	2
Actions de 1 fr.	1
Actions de 0,50 fr.	0,50
Actions de 0,25 fr.	0,25
Actions de 0,10 fr.	0,10
Actions de 0,05 fr.	0,05
Actions de 0,02 fr.	0,02
Actions de 0,01 fr.	0,01

### Cours officiels de la Bourse

Cours officiels de la Bourse	
16 mars — 5 h. soir.	
Holl. de Cotta en 1877	87 1/2
Id. de Cotta en 1878	87 1/2
Id. de Cotta en 1879	87 1/2
Id. de Cotta en 1880	87 1/2
Id. de Cotta en 1881	87 1/2
Id. de Cotta en 1882	87 1/2
Id. de Cotta en 1883	87 1/2
Id. de Cotta en 1884	87 1/2
Id. de Cotta en 1885	87 1/2
Id. de Cotta en 1886	87 1/2
Id. de Cotta en 1887	87 1/2
Id. de Cotta en 1888	87 1/2
Id. de Cotta en 1889	87 1/2
Id. de Cotta en 1890	87 1/2
Id. de Cotta en 1891	87 1/2
Id. de Cotta en 1892	87 1/2
Id. de Cotta en 1893	87 1/2
Id. de Cotta en 1894	87 1/2
Id. de Cotta en 1895	87 1/2
Id. de Cotta en 1896	87 1/2
Id. de Cotta en 1897	87 1/2
Id. de Cotta en 1898	87 1/2
Id. de Cotta en 1899	87 1/2
Id. de Cotta en 1900	87 1/2

Théâtre de Roubaix, rue de Fontenoy, direction de M. Hody.

Dimanche 18 mars 1877

A la demande générale

La Fille de Mme Angot, opéra comique en trois actes. Paroles de MM. Clairville, Siraudin et Konig, musique de Ch. Lecocq. Mmes DOMBOUR remplira le rôle de Clairotte. ROLAND celui de Lange. MM. MIRAL celui de Ange P.tau. JACOBS celui de Pomponnet.

Marie-Jeanne ou la Femme du peuple, drame en 5 actes et 6 tableaux, par MM. Desnoyers et Mallian.

Ordre d. spectacle. — 1° Marie-Jeanne. — à 9 h. 1/4, La Fille de Mme Angot.

Bureaux à 6 h. 1/2. Rideau à 7 h. A l'étude : La Petite Marie. — La Belle Hélène.

Lundi 19 mars 1877.

La Fille de Mme Angot

Grand Théâtre de Lille. — Dimanche 18 mars 1877. — PAUL ET VIRGINIE, opéra en 3 actes.

LA CHAMBRE A 2 LITS, vaudeville en un acte.

LE CAPRICE, comédie en un acte. On commencera à 6 h. 1/2.

Lundi 19 mars 1877. — LE COURRIER DE LYON, drame en 7 actes.

GRAND PAS DE CINQ donné par le corps de ballet.

LECLAT DE RIRE, drame en 3 actes. On commencera à 6 heures.

Foire de Roubaix 1877

Boulevard Central (en face le Boulevard de Paris).

GRAND CIRQUE MILANAIS

Directeurs-propriétaires

S. PRIAMI & G. PIERANTONI

Actuellement en représentation à Amsterdam

405 artistes de premier ordre, 25 chevaux de toutes races.

Composent cette troupe équestre et gymnastique, une des plus importantes voyageant en Europe.

Une prochaine affiche donnera le tableau de la troupe et fixera le jour de la 1re représentation.

EN VENTE

À la librairie du Journal de Roubaix, rue Nain, 1

NOTICE HISTORIQUE sur le

CANAL DE ROUBAIX

Par Gustave BAUDELET, rédacteur au Journal de Roubaix. Prix : 1 fr. 25.

SOCIÉTÉ CÉRAMIQUE DU NORD

Propriétaire de la

MANUFACTURE DE SAINT-AMAND (Nord)

SOCIÉTÉ ANONYME. — CAPITAL 1,050,000 FR.

Siège social : à Saint-Amand (Nord)

Emission de 2,163 Obligations de 500 fr. 6 0/0

Rapportant 30 fr. d'intérêt annuel, payables les 1er mars et 1er septembre, remboursables à 500 fr. en 45 années, par tirages annuels, à partir du 1er avril 1878.

PRIX D'ÉMISSION : 445 FRANCS

(Jouissance du 1er mars 1877)

PAYABLES COMME SUIT :

France 30 en souscrivant;

35 à la répartition (du 3 au 10 avril);

100 du 10 au 20 mai 1877;

100 du 10 au 20 juin 77;

100 du 10 au 20 juillet 77.

Il sera bonifié 5 fr. par quittance libérée à la répartition, ce qui fera ressortir l'obligation à 440 fr. Les intérêts en retard seront de 6 0/0.

Le placement ressort à 6 0/0 e/o sans tenir compte de la prime d'amortissement.

La manufacture de Saint-Amand a été fondée en 1818 — et y a obtenu une médaille d'or à l'Exposition Universelle de 1855. Elle est, au Sàeres, la seule usine fabriquant toutes les porcelaines pâte tendre pour le commerce élégant de la France et de l'étranger.

Depuis sa création, cette manufacture est restée la propriété de la famille de Bettignies, qui l'a apportée à la Société Céramique du Nord, tout en y conservant de très-grands in-

terêts. M. Max, de Bettignies reste attaché à la direction.

Les commandes quotidiennes en porcelaine, faïence et terre de fer, dépassent d'un tiers au moins la fabrication. C'est donc pour pouvoir répondre aux besoins de la consommation que la Société Céramique du Nord émet ces obligations, dont la garantie consiste en : 1° des immobilités entièrement outillées, d'une valeur au moins égale à la somme empruntée; 2° une clientèle dont le chiffre d'affaires a donné, jusqu'à présent, un bénéfice net de 22,000 francs, tandis que le service de l'emprunt ne demande qu'un annuité de 70,000 fr. La garantie, dès aujourd'hui incontestable, triple, avant un an, par l'augmentation des bénéfices qui résulteront du développement donné à la fabrication.

LA SOUSCRIPTION SERA OUVERTE

Les J adis 22 et Vendredi 23 Mars 1877

A PARIS, chez M. E. H. HAYER, banquier, 35, rue LaFayette.

— A l'Agence de la Société, 19, rue de Grammont.

A SAINT-AMAND (Nord), au Siège social, à la Manufacture.

Et DANS LES DÉPARTEMENTS, chez les principaux banquiers.

Les coupons échus ou à échoir en avril, et tous les titres cotés sur le marché officiel ou en banque, négociables le jour de leur réception, seront acceptés en paiement, sans commission.

On peut souscrire, dès à présent, par correspondance et par lettre chargée. 13290

Refuses toute Contrefaçon

— N'acceptez que nos produits, en fer blanc, avec la marque de fabrique Revallescière De Barry, sur les étiquettes.

SANTÉ A TOUS

redonne aux médecins, sans pargés et sans frais, par la délicieuse arine de Sant d'ite :

REVALESCIERE

De BARRY, de Londres

Prépare d'un invariable succès, en combattant les dyspepsies, gastralgies, gastralgies, vents, aigreurs, acidités, pituites, nausées, renvois, vomissements, même en gros enfants, constipation, diarrhée, dysenterie, coliques, toux, asthme, étouffements, étourdissements, oppression, congestion, névrose, insomnie, mélancolie, diabète, faiblesse, épuisement, anémie, chlorose, tous désordres du système nerveux, hémorrhagies, toux, des bronches, vessie, foie, reins, intestins, membrane muqueuse, cerveau et sang. C'est, en outre, la nourriture par excellence qui, seule, réussit à éviter tous les accidents de l'enfance. — 35,000 curés, y compris celles de Madame la Duchesse de Saxe-Cobourg, le duc de Plombières, Madame la marquise de Bréhan, Lord Stuard de Decies, par d'Angleterre, M. le docteur-professeur Wurzer, etc., etc.

N° 63,476 : M. le curé Compret, de dix-huit ans de dyspepsie, de gastralgie, de souffrances de l'estomac, des nerfs, faiblesse et sautes nocturnes. N° 46,270 : M. Roberts, l'ancien commandant en chef, avec toux, vomissements, constipation et surdité de 25 années.

N° 46,210 : M. le docteur médecin Martin, d'angustralgie et irritation d'estomac qui le faisait vomir 15 à 18 fois par jour pendant huit ans. — N° 46,218 : le colonel W